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企业 瞄准购物中心
家居品牌进驻购物中心这一模式已悄

然兴起。甚至出现了家居企业扎堆进驻购
物中心的局面。之所以选择进驻购物中心，
有企业表示，“相比家居卖场来说，消费者在
购物中心购物会更加轻松自然，而且购物中
心处于城市生活中心，人流量远远比专业卖
场的大。”

此外，购物中心的便利性和体验环境的
营造相对于传统家居卖场来说更能够满足消
费者的需求，“购物中心有多重业态组合，能
够满足人们生活各个层面的需求。逛家居产
品逛累了可以到购物中心内的餐厅吃个饭，
坐下喝杯咖啡、看场电影，还可以逛街买衣
服。”某家居品牌负责人表示，这种业态的互
补是传统家居卖场所不具备的。

而进驻购物中心，为随意走进来的客人
展示品牌特色，也成为一些新锐家居企业借
此在最前端争夺顾客的重要手段。“对于企业
来说，第一要素是客户，是其消费体验。消费
者喜欢去哪里，我们就应该把卖场开到哪
里。我们已经过了领导消费者的时代，现在
更应该去研究怎么满足消费者。”

随着人们对品牌文化和价值的认知提

升，无论是服饰、餐饮还是家居领域，人们逐
渐从传统的专业卖场转向品牌集成的购物中
心或连锁机构。对生活品质的追求和休闲娱
乐的体验，更新了人们的消费理念。当下的
商业环境中也有这样一种趋势，一些家居品
牌开始带给消费者这样一种理念，他们不仅
仅只卖家具的品牌，更重要的是提供一种自
然放松的休闲生活方式，购物中心能很好地
提供这样一种休闲生活的体验。

市民 倾向便利消费
消费者徐先生正为装修忙碌，“如果是做

整体家装，还是在大型家居卖场里选比较
好。至于其他家居配件和软装，如果家附近
的购物中心里有门店，而且价格又适中，我也
倾向于在那里买。”

而正在万象城购物中心选购家居产品的
吴女士告诉记者：“我们也去过专业家居卖场，
但是离家有点远，一直没有时间去下单。现
在发现家门口竟然也有家居店，趁着下班就
来逛逛，有合适的就直接买了。”吴女士表示，
方便是现在年轻人最看重的，“我们平时下班
都很晚，即使休息日也很忙。装修本来就是
很麻烦的事情，所以能少折腾一点最好。”

“购物中心更贴近生活，更具便捷性。
普通人一般不会没事就逛建材市场，但如果
在经常逛街的地方能看到就能够触发消费
者的购买欲望。”某家居品牌销售人员告诉
记者。

一站式的购物、体验场所逐渐俘获消费
者的心，商业综合体成为人们生活中不可或
缺的一部分。购物中心的便利性和体验环境
的营造相对于传统家居卖场来说更能够满足
消费者的需求。而面对购物中心丰富的体验
环境，有家居品牌负责人表示，“并不是所有
的家居产品都适合进驻购物中心，比如说，相
对于单一产品有限的吸引力，整体家居品牌
应该更符合要求。”

购物中心，人群汇集，多业态组合，形成
溢出效应，一些卖场已经关注到购物中心的
溢出效应，传统家居卖场与购物中心融合也
已经成为了一种趋势，基于这一理念，不少家
居卖场也在不断升级。

市场 需要整合引流
从电商、O2O模式到现在家居品牌进驻

购物中心，传统卖场的份额逐渐被分割，家居
卖场不再独霸家居市场。业内人士认为，未

来的家居企业市场格局将呈现百花齐放的景
象。任何商业形态都不可能是单一的，商业
综合体的竞争力更强，未来的发展更加可观。

尽管进驻购物中心符合潮流，但有专家
认为，这只是万千渠道中的一种，与其盲目附
和跟从，不如着力于打通各个销售渠道进行
整合引流。

“既要关注消费者个体的需求，同时兼顾
整体的购物体验。”某品牌销售经理表示，购
物中心能更好地契合消费者的购物体验，但
是不可否认，好的家居卖场依旧是不同形态
的家具企业必选的卖场之一。

刚开业不久的郑州金马凯旋家居CBD，
仅开业前三天就吸引了数十万计的消费者前
来购物，销售额高达1.5亿元之多。

“家居品牌进驻购物中心，只能说是对多
种营销渠道的尝试。”家居卖场相关负责人表
示，家具建材的销售主力还是家居卖场，购物
中心能弥补传统渠道的不足，但能够进入购
物中心的大多是软体家具、饰品和一部分定
制家具，建材等就不适合了。而且专业卖场
的品类齐全，适合一站式消费，还有专业的售
后服务。”不管是传统家居卖场还是商业卖
场，各个商家，只有多渠道发展，才能有更强
的生命力。

家居销售试水新渠道家居销售试水新渠道
本报记者 周 娟

入驻购物中心入驻购物中心

进专业卖场还是进购物中心，对于一些家居品牌而言，现

在已经成为了一个需要考虑的问题。种种迹象表明，很多家

居品牌不再拘泥于传统卖场，而是开始进驻人流密集的购物

中心，而消费者也越来越享受这种轻松便捷的体验式家居购

物氛围。

本报讯（记者 周 娟）首届中国中部家居博览
会暨国际家具MALL开业盛典近日在郑州金马凯
旋家居CBD举行。全国 1500多家知名企业领导
及代表，中国家具协会、中国建材流通协会、香港
家私协会、中国家居品牌联盟、河南省家具协会等
20多个行业组织负责人和经销商、消费者2万多人
参加了盛典。

据介绍，国际家具MALL总面积26万平方米，
会聚香港家私协会、中国家居品牌联盟等 1500多
家国际家居品牌，是中国中部单体规模最大、品类
最全、档次最高的一站式体验式购物乐园，开创郑
州市及河南省现代家居产业的新标杆。开业前三
天就吸引了数十万计的消费者前来购物，销售额
高达1.5亿元之多，荣登2015年中国中部家具行业

的销售榜首。
郑州金马凯旋家居 CBD 是金马凯旋家居

CBD品牌全新升级的2.0，它是中国首个以家为主
题的新都市综合体，汇聚全球家具、建材、灯饰工
厂直销总部，倾力打造中国中部家居之都。首届
中国中部国际家居博览会后，每年将举办家具、建
材、灯饰国际博览会，展销联动，打造国家级会展
品牌。

香港金马凯旋集团董事长肖凯旋说，金马凯
旋集团要以消费者需求为目标，实行电商、体验店
和物流配送一体化经营，一切为降低消费者消费
成本而奋斗，围绕产业链部署创新链，创新业态与
经营、创新产品、管理与服务，创造互联网+时代的
新业绩，为提高消费者幸福指数做出新贡献。

问：厨房地面材料怎么选择最合适？
答：现在人们在装修中对材料要求非常

考究，有些人为了达到室内地材的统一，在
厨房也使用了花岗岩、大理石等天然石材。
虽然这些石材坚固耐用，华丽美观，但是天
然石材不防水，长时间有水点溅落在地上会
加深石材的颜色，变成花脸，而且大面积打
湿后会比较滑，容易跌倒。在装修厨房选购
材料时要充分考虑防潮功能，因此，潮湿的
厨房地面建议最好少用或不用天然石材。
另外，实木地板、强化地板虽然工艺一直在
改进，但最致命的弱点还是怕水和遇潮变
形。目前，在厨房里用得比较多的材料还是
防滑瓷砖或通体砖，既经济又实用。

问：厨房墙面选什么材料好呢？
答：厨房墙壁应选购方便清洁、不易沾

油污的墙材，还要耐火、抗热变形等。目前，
各大建材市场里可供选择的有防火塑胶壁
纸、经过处理的防火板等，但最受欢迎的仍
是花色繁多、能活跃厨房视觉的瓷砖。瓷砖
独特的物理稳定性，耐高温、易擦洗等特点
都是它长期占据厨房墙面主材的原因。

问：厨房墙顶怎么装？
答：无论天花板选择哪种材质，一定要

防火和不变形。而目前建材市场供厨房用
的天花板材料主要是塑料扣板和铝扣板。
其中，塑料扣板价格便宜，但供选择的花色
少。铝扣板比较美观，常见的有方板和长条
板，喷涂的颜色丰富，选择余地大，但价格较
贵。另外，专家特别提醒，如果采用吸顶灯，
在把灯镶嵌在天花板里时要做出隔层，以防
灯产生的热量把天花板烤变形。

问：怎样才能达到厨房收纳最佳效果？
答：厨房的功能决定了它是居家环境最

易“脏、乱、差”的地方。如何让厨房美观整
洁，是厨房装修的除功能便捷以外的另一重
要目的。要充分利用空间，利用台柜、吊柜
等，给锅、碗、瓢、盆找一个相对妥善的收放
空间。厨房里的矮柜最好做成抽屉，推拉式
方便取放，视觉也较好。而吊柜一般做成
30到40厘米宽的多层格子。

问：厨房煤气管道能改装吗？
答：严禁移动煤气表，煤气管道不得做

暗管，同时应考虑抄表方便。煤气热水器之
间不要走明管，在墙上开个槽埋PVC暗管，
就不用在台板上打孔了。

一站体验式家具购物广场引爆全城
郑州金马凯旋家居CBD首届中国中部家居博览会暨国际家具MALL开幕

家居课堂 栏目记者栏目记者 周周 娟娟

合理规划巧选材
打造完美厨房

郑州金马凯旋家居郑州金马凯旋家居CBDCBD国际家具国际家具MALLMALL火爆现场火爆现场

无论你是即将装修、正无论你是即将装修、正
在装修还是装修完毕，都需在装修还是装修完毕，都需
要找准关键，避免遗憾，完要找准关键，避免遗憾，完
美自己的爱家。家居课堂美自己的爱家。家居课堂
为你答疑解惑，帮你解决装为你答疑解惑，帮你解决装
修道路上的各种问题。修道路上的各种问题。


